



REPÚBLICA DOMINICANA

MEMORIA INSTITUCIONAL

AÑO 2022



GOBIERNO DE LA

REPÚBLICA DOMINICANA



Universidad Autónoma
de Santo Domingo

PRIMADA DE AMÉRICA | Fundada el 28 de octubre de 1538

MEMORIA INSTITUCIONAL

—
AÑO 2022



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA



Universidad Autónoma
de Santo Domingo

PRIMADA DE AMÉRICA | Fundada el 28 de octubre de 1538

Tabla de contenido

PRESENTACIÓN

I. RESUMEN EJECUTIVO

II. INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

2.1 Marco filosófico institucional

a. Misión

b. Visión

c. Valores

2.2 Base legal

2.3 Estructura organizativa

2.4 Planificación estratégica institucional

III. RESULTADOS MISIONALES

3.1 Información cuantitativa, cualitativa e indicadores de los procesos misionales

IV. RESULTADOS ÁREAS TRANSVERSALES Y DE APOYO

4.1 Desempeño Área Administrativa y Financiera

4.2 Desempeño de los Recursos Humanos

4.3 Desempeño de los Procesos Jurídicos

4.4 Desempeño de la Tecnología

4.5 Desempeño del Sistema de Planificación y Desarrollo Institucional

4.6 Desempeño del Área Comunicaciones

V. SERVICIO AL CIUDADANO Y TRANSPARENCIA INSTITUCIONAL

5.1 Nivel de cumplimiento acceso a la información

5.2 Resultado Sistema de Quejas, Reclamos y Sugerencias



VI. PROYECCIONES AL PRÓXIMO AÑO

VII. ANEXOS

- a. Matriz de principales indicadores de gestión por procesos*
- b. Matriz Índice de Gestión Presupuestaria Anual (IGP)*
- c. Resumen del Plan de Compras.*



Presentación

En virtud de lo estipulado, nos place presentar el informe de la Memoria Institucional correspondiente al período enero-diciembre 2022, cuyo contenido resume las principales ejecutorias académicas y administrativas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

Es preciso destacar que la actual gestión asumió la dirección de esta casa de estudios superiores el 16 de julio del 2022, pero como parte del esquema institucional presentamos todo lo ejecutado en el referido año, en donde nos vimos en la necesidad de asumir grandes desafíos, ya que nos correspondió retomar la presencialidad, en el semestre 2022-20, después de años con docencia 100% virtual.

La UASD por su naturaleza y por el impacto que causa a favor de los jóvenes de escasos recursos económicos se constituye en la Alma Máter por excelencia de la nación dominicana; sus años de legado histórico y al servicio de sus mejores intereses así lo ponen de manifiesto.

En la actualidad, contamos con una matrícula que asciende a las 200, 000 estudiantes, tanto en grado como en postgrado, asumiendo posterior a la pandemia una modalidad mixta. Esta realidad nos coloca en la transición de una academia que durante años funcionó de manera tradicional y análoga a una institución que se moderniza y se está adecuando a los nuevos tiempos.

Un ejemplo fehaciente de ello es la modalidad de solicitud de nuestros servicios de Registro, los cuales se solicitaban única y exclusivamente por ventanilla. Ahora con un clic y pago electrónico ofrecemos a la comunidad universitaria más de veinte servicios de entrega inmediata, desde una página web actualizada y amigable.

La digitalización es una realidad y desde esta academia estamos conscientes. La pandemia del Covid-19 vino a enseñarnos, entre tantas cosas, nuevas formas de producir y construir conocimiento a través de diferentes plataformas que se convirtieron en aulas, centros de debates e investigación.



Desde nuestro rol como Rector, continuaremos transformando a la UASD para beneficio de nuestros jóvenes, quienes ven la oportunidad de materializar sus aspiraciones académicas a través de esta institución. De igual modo, seguiremos impulsando acciones que nos permitan optimizar y transparentar el gasto, apegados siempre al principio ético del buen servidor público y al lado de los mejores intereses de la República Dominicana.

Mtro. Editrudis Beltrán Crisóstomo

Rector



Resumen Ejecutivo

El Resumen Ejecutivo presentado a continuación consolida las principales gestiones efectuadas por la Universidad Autónoma de Santo Domingo durante el período correspondiente al año 2022. Las acciones realizadas se enmarcan en las políticas de gestión, objetivos y líneas de acción de nuestro Plan de Desarrollo Estratégico, las cuales contemplan el fortalecimiento y desarrollo institucional, el fortalecimiento y perfeccionamiento docente, el desarrollo de la investigación y el postgrado, el fortalecimiento de la extensión universitaria y la optimización del bienestar universitario.

Supeditadas a los criterios antes mencionados, la lista de acciones referidas más adelante constituye un compendio de logros significativos en aspectos concernientes a mejoras infraestructurales, la modalidad docente, el crecimiento poblacional intersemestral, los servicios universitarios, optimización de gastos, relaciones interinstitucionales, la investigación y el bienestar estudiantil. Con estos avances, la Universidad Autónoma de Santo Domingo continúa adherida al objetivo expreso de formar críticamente profesionales, investigadores y técnicos, para coadyuvar a las transformaciones que demanda el desarrollo nacional sostenible.

Inversión Infraestructura

Fue realizada una inversión de RD\$79,390.335 en infraestructura para el diseño, construcción, remozamiento, adecuación y equipamiento de 55 instalaciones, impactado a un total de 150,474 estudiantes en las localidades del Distrito Nacional, Santo Domingo, Higüey, Santiago Rodríguez, Santiago, Nagua, Bonao, San Cristóbal, La Vega y Neiba.

Retorno a la presencialidad

Después de dos años en la modalidad 100% virtual, debido a la situación pandémica del COVID -19, retomamos la docencia presencial en un 75%. La acción favorece



a la matrícula de 200,439 estudiantes inscritos en la Universidad en el año 2022, y representa una inversión de RD\$5,445,146,540.56.

Modalidad docencia mixta

Tras la pandemia del COVID-19 fue implementada la modalidad de docencia mixta (presencial y virtual), para lo cual se invirtió la suma de RD\$1,361,286,635.14. La implementación de secciones virtuales para la docencia a distancia facilita el acceso de aproximadamente 50,000 estudiantes del interior del País a secciones programadas en Santo Domingo. Esta realidad nos coloca en la transición de una academia que durante años funcionó de manera tradicional y análoga a una institución que se moderniza y se adecúa a los nuevos tiempos.

Crecimiento estudiantil intersemestral

Con una inversión de RD\$2,929,821,712.74, en el segundo semestre del año 2022 la cantidad de inscritos ascendió al total de 161,628 estudiantes, evidenciando un crecimiento de un 3.2% respecto a los inscritos en el primer semestre del mismo año.

Automatización de servicios

Fue invertida la suma de RD\$1,937,400.32 en la automatización de procesos para las solicitudes de los servicios que ofrece la Dirección de Registro, con lo cual se hace posible solicitar y pagar en línea dichos servicios a través de la página Web de la Institución, para posterior entrega por ventanilla. Esta gestión impacta favorablemente alrededor de 300 mil usuarios.

Optimización de gastos

La optimización y ahorros de gastos, así como la solicitud de aumento del techo presupuestario para el año 2022 emitida al Gobierno Central, permitió honrar el pago del Curso Intersemestral de Verano 2022, con una inversión de RD\$55,581,705.64, con lo cual fueron favorecidos 29,941 estudiantes. Asimismo, con esta gestión se hizo posible disponer del monto de RD\$5,620,688.53, por



concepto de pago de viáticos de los docentes que se desplazan a los diferentes recintos, centros y subcentros. Todo esto después de dos años en modalidad 100% virtual.

Relaciones interinstitucionales

A fin de continuar integrándonos a los procesos de desarrollo nacional y ampliando el sitio de alta calidad característico de la UASD, durante el año 2022 la Universidad firmó convenios con ocho instituciones, a través de los cuales son beneficiadas más de 200,000 personas, entre estudiantes, profesores y empleados.

Desarrollo de Investigación

Durante el año 2022, se efectuaron aportes en investigación de aproximadamente RD\$173,000,000 para beneficio de toda la sociedad dominicana. En este ámbito, son logros destacables: el reconocimiento de tres patentes, la publicación de 49 artículos científicos en revistas indexadas de prestigio internacional y la obtención del primer lugar como universidad con más proyectos de investigación financiados por el FONDOCyT.

Bienestar Estudiantil

Con una inversión de RD\$118,508,357.20 y el apoyo de Comedores Económicos, desde el segundo semestre 2022 se ofrece el servicio de alimentos gratuitos para beneficio de más de 100,000 personas, entre las que predominan estudiantes, además del personal docente y administrativo. Igualmente, mejoramos el servicio en la red de cafeterías, disminuyendo el costo de algunos productos de consumo esencial por parte del estudiantado.



Información institucional

2.1. Marco filosófico institucional

La Universidad es una institución que une a profesores, estudiantes y servidores de apoyo a la labor académica, con el propósito de dar cumplimiento a la misión y la visión universitarias.

La Universidad Autónoma de Santo Domingo es un patrimonio social público de alto interés estratégico que forma parte del Sistema Nacional de Educación Superior Estatal, integrada por la Sede Central, Recintos, Centros y Subcentros Universitarios, esparcidos en la geografía del País y en el exterior, con centralización normativa y descentralización operativa e interdependientes, que se gestiona bajo el régimen de autonomía con responsabilidad.

El modelo educativo institucional de la Universidad Autónoma de Santo Domingo está sustentado en la docencia, la investigación y la extensión; busca fortalecer el desarrollo de una conciencia crítica, el pensamiento reflexivo y creativo, así como las demás funciones y actividades que se requieren para el cumplimiento de su misión.

Ningún organismo o persona podrá usar el nombre ni los símbolos de la Universidad, ni emplear su condición de miembro de la misma para satisfacer intereses particulares de orientación partidaria, económica, religiosa o de otra índole.

La vida universitaria se desenvolverá conforme a un espíritu de democracia, justicia y solidaridad humana. Estará abierta a todas las corrientes del pensamiento, las cuales serán expuestas y analizadas de manera rigurosamente científica.



a. Misión

La Misión de la Universidad Autónoma de Santo Domingo es formar críticamente profesionales, investigadores y técnicos en las ciencias, las humanidades y las artes necesarias y eficientes para coadyuvar a las transformaciones que demanda el desarrollo nacional sostenible, así como difundir los ideales de la cultura de paz, progreso, justicia social, equidad de género y respeto a los derechos humanos, a fin de contribuir a la formación de una conciencia colectiva basada en valores.

b. Visión

La Universidad tiene como Visión ser una institución de excelencia y liderazgo académico, gestionada con eficiencia y acreditada nacional e internacionalmente; con un personal docente, investigador, extensionistas y egresados de alta calificación; creadora de conocimientos científicos y nuevas tecnologías, y reconocida por su contribución al desarrollo humano con equidad y hacia una sociedad democrática y solidaria.

c. Valores

La Universidad está orientada hacia el respeto y la defensa de la dignidad humana y se sustenta en los siguientes valores:

- a) Solidaridad
- b) Transparencia
- c) Verdad
- d) Igualdad
- e) Libertad
- f) Equidad
- g) Tolerancia
- h) Responsabilidad
- i) Convivencia
- j) Paz



2.2. Base legal

- Constitución de la República Dominicana.
- Ley núm.107-13 sobre los derechos de las personas en sus relaciones con la Administración y de Procedimiento Administrativo.
- Ley núm. 86-11- de los Fondos Públicos.
- Ley núm.139-01 que crea el Sistema Nacional de Educación Superior, Ciencia y Tecnología y la Secretaria de Estado de Educación Superior, Ciencia y Tecnología.
- Ley núm. 66-97 - Ley General de Educación.
- Ley núm. 5778-61 Ley de Autonomía de la UASD.

2.3. Estructura organizativa

El gobierno de la Universidad está a cargo de los siguientes organismos:

- a) El Claustro Mayor
- b) El Claustro Menor
- c) El Consejo Universitario
- d) Las Asambleas de Facultades
- e) Los Consejos Técnicos de Facultades

Las resoluciones de los organismos indicados se ejecutarán por:

- a) Las de los Claustros y las del Consejo, por el Rector.
- b) Las de las Asambleas y los Consejos Técnicos de Facultades, por los respectivos Decanos.

Las facultades se dividen en Departamentos, teniendo éstos un Subconsejo Técnico de Departamento. El Director de Departamento es quien ejecuta las resoluciones tomadas en el Sub-Consejo.

Los estudiantes están representados en todos los organismos de gobierno de la UASD en una proporción de 33% del total de los miembros de cada organismo.



El Claustro es la autoridad máxima de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, y de acuerdo a la naturaleza de los asuntos a tratar, habrá un Claustro Mayor y un Claustro Menor.

El Claustro Mayor está integrado por todos los profesores en servicio activo, los profesores investigadores, los profesores meritísimos (activos y jubilados), los delegados estudiantiles en un cinco (5%) del total de los miembros del Claustro. A ese conjunto se le agregan los representantes del personal administrativo, en un dos por ciento (2%) del total de miembros integrantes del organismo.

El Claustro Menor está integrado por el Consejo Universitario, el sesenta y seis punto sesenta y seis por ciento (66.66%) de los profesores elegidos y la representación de los estudiantes como lo establece el Estatuto Orgánico. A ese conjunto se le agregan los representantes del personal administrativo, en un dos por ciento (2%) del total de miembros integrantes del organismo.

El Claustro Menor tendrá una composición equivalente al quince por ciento (15%) del Claustro Mayor en una cantidad de miembros no menor de trescientos (300) y no mayor de quinientos (500).

2.4. Planificación estratégica institucional

En un ambiente condicionado por los efectos de la pandemia COVID-19 y por los conflictos bélicos internacionales, la Universidad Autónoma de Santo Domingo se vio obligada, en todos sus niveles —rectoría, facultades, escuelas, recintos, centros y subcentros—, a jugar un papel de primer orden en la construcción de soluciones sociales oportunas, en estrecha vinculación con el Estado. Luego de dos años de docencia en modalidad virtual, esta Institución universitaria enfrentó el gran reto de retornar a la presencialidad, garantizando las mejores condiciones académicas, psicosociales y físicas de cada uno de sus actores. Es en este contexto que se construyen las iniciativas del plan de gestión de las actuales autoridades.



Para lograr cada aspecto de la propuesta de gestión es obligatorio contar con la confianza y el apoyo de los uasdianos y de la sociedad en su conjunto, por eso el resultado de las primeras acciones es clave y determinante. Es importante que impacte de manera trascendental, para que fortalezcan el optimismo y la voluntad de cada integrante de esta academia.

Afrontamos el gran reto de devolver la confianza en nuestra Institución, despejando cualquier duda sobre el compromiso de la UASD con la sociedad dominicana, tomando en cuenta la urgencia de un cambio profundo en el modelo universitario, en las reglas del proceso y en el paradigma dominante. La idea central de los esfuerzos de esta gestión está enfocada en integrar el mayor número de miembros de la familia universitaria en la tarea de sembrar los cimientos de un nuevo modelo universitario.

Hemos identificado como prioridades inmediatas las siguientes:

- Implementar un efectivo proceso de socialización para los nuevos funcionarios.
- Preparar las condiciones de los espacios físicos y demás aspectos básicos para el retorno a las clases presenciales.
- Elaborar y aprobar el Plan de Gestión para los 4 años, así como el Plan Operativo Anual (POA) y el presupuesto para año 2023.

Al respecto, puntualizamos las acciones adoptadas más destacadas:

- Jornada de Inducción a nuevos funcionarios.
- Jornadas de socialización del Plan Estratégico Institucional 22-26 y del Plan Operativo Anual con las OSEPLANDI de las Facultades, así como con los Coordinadores de Planificación de los recintos, centros y subcentros universitarios.
- Jornadas de trabajo para discutir propuesta de Estructura Orgánica de los Recintos, Centros y Subcentros Universitarios, realizadas en el Recinto UASD-Santiago, UASD-Centro San Pedro de Macorís, UASD- Centro La Vega y UASD-Centro San Cristóbal.



- Actualización del índice temático de las reglamentaciones de la Universidad Autónoma de Santo Domingo.
- Actualización del Catálogo de la Universidad Autónoma de Santo Domingo.
- Actualización, en el Portal Web de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), de las Estadísticas Institucionales correspondientes a los años 2017-2021.
- Instalación de un moderno sistema de fibra óptica para dotar de mayor eficiencia la interconectividad UASD.
- Programa de capacitación sobre la "Inducción al proceso de inscripción y panel de soporte", destinado a fortalecer las aptitudes de autoridades, profesores, directivos departamentales y personal administrativo que laboran en esta casa de estudios superiores.
- Circulación del primer Reglamento General del Sistema de Postgrado y sus Normas Complementarias.
- Desde el desarrollo institucional, se trabajaron varias estructuras organizacionales, manuales de funciones, dispositivos de resoluciones y reglamentos.



Resultados misionales

3.1. Información cuantitativa, cualitativa e indicadores de los procesos misionales

Desarrollo curricular

La economía del conocimiento se fundamenta en la interrelación de saberes, innovación, creatividad, ciencia y tecnología, evidenciando el capital humano como soporte principal del crecimiento del PIB en los países. De ahí que la educación superior debe dar respuesta a las necesidades de formación de sus egresados, las cuales trascienden su entorno inmediato, demandando nuevas competencias y capacidades que puedan potencializar su empleabilidad. Todo ello implica nuevos retos para las instituciones universitarias; los desafíos planteados a los sistemas educacionales superiores comprenden la adecuación y actualización de los contenidos curriculares y las certificaciones a las nuevas demandas laborales surgidas como producto de los cambios en el mundo productivo y de las nuevas realidades del empleo.

En lo que respecta al establecimiento del Marco Nacional de Cualificaciones, se busca avanzar en el propósito de ofrecer una educación de calidad, pertinencia y equidad, en igualdad de oportunidades para nuestros estudiantes.

Asimismo, se han analizado temas de trascendencia para el desarrollo y avance de la Universidad en las áreas de rediseño curricular, acreditación internacional de programas y carreras, revisión de la oferta curricular y creación de nuevas ofertas, así como los llamados a concurso para docentes, según las necesidades.

En definitiva, en cada facultad se ha estado trabajando con ahínco para adecuar la oferta curricular a la demanda de la sociedad y del mundo globalizado.



Programación docente

Para desarrollar la labor docente, la Institución programa la oferta de cupos en diferentes secciones de cada asignatura contemplada en los planes de estudio. A continuación, se presenta el detalle de secciones programadas según modalidad y semestre del período de referencia.

Cantidad de secciones programadas por modalidad y semestre

Modalidad	Semestre	
	2022-10	2022-20
Presencial	29,435	21,785
Semipresencial	269	270
Virtual o por Internet	420	7,740
Total general	30,124	29,795

Fuente: Informe de Memoria Vicerrectoría Docente, 2022

Las secciones teóricas son impartidas en 1,813 aulas, de las cuales 823 (45.39%) se encuentran ubicadas en la Sede Central, Santo Domingo Este y la Finca Experimental de Engombe; mientras que 990 (54.61) están situadas en los diferentes recintos, centros y subcentros localizados en toda la geografía nacional.

Comportamiento de la matrícula de nuevo ingreso

El registro de estudiantes de nuevo ingreso indica que en el primer semestre del 2022 fueron admitidos 14,770 nuevos alumnos; en tanto que, para el segundo semestre, la admisión de estudiantes ascendió a 15,808. Esto representa un crecimiento intersemestral de aproximadamente 7%.



Estudiantes de nuevo ingreso 2022

Año	Primer semestre	Segundo semestre	Total
2022	14,770	15,808	30,578

Fuente: Informes de los departamentos Admisiones e Informática,

septiembre 2022

Estudiantes de grado

La matrícula registrada en el Grado, para el segundo semestre del año 2022, ascendió a la cantidad de 161,628 estudiantes; en tanto que, a la fecha de septiembre de 2022, los participantes registrados en programas del Postgrado constituyeron un total de 7,324 inscritos.

Carreras de grado con mayor población

A continuación, presentamos las 15 carreras con mayor población, semestre 2022-20.

Carreras con mayor población, semestre 2022-20

Facultad	Carreras	Cantidad de Estudiantes
Educación	Lic. en Educación Inicial	8,202
Ciencias Económicas y Sociales	Lic. en Contabilidad	7,567
Educación	Lic. en Educación Física	7,067
Ciencias de la Salud	Doctor en Medicina	7,015
Educación	Lic. en Educación Básica	6,322
Ciencias Jurídicas y Políticas	Lic. en Derecho	5,468



Facultad	Carreras	Cantidad de Estudiantes
Humanidades	Lic. en Psicología Mención Psicología Escolar	5,152
Humanidades	Lic. en Psicología Mención Psicología Clínica	4,932
Ciencias de la Salud	Lic. en Enfermería	4,822
Humanidades	Lic. en Lenguas Modernas Mención Inglés	4,770
Educación	Lic. en Educación Mención Orientación Académica	3,759
Ciencias de la Salud	Lic. en Bioanálisis	3,354
Ciencias Económicas y Sociales	Lic. en Administración de Empresas	2,925
Humanidades	Lic. en Psicología Mención Psicología Industrial	2,765

Fuente: Informe Estadístico DIGEPLANDI, 2022

Egresados de grado

En el período octubre 2021-septiembre 2022 se registraron 12,512 nuevos egresados de técnicos superiores y carreras de Grado, con las competencias necesarias para brindar un servicio de calidad a la sociedad dominicana. De este total, 5,905 egresados (47.19%) corresponden a la Sede Central; 4,236 (34.86%) corresponden a los recintos, centros y subcentros universitarios ubicados al norte del país y 2,371 (18.95%) pertenecen a los ubicados al sur.



De este total de 12,512 egresados del Grado, 9,211 son de sexo femenino, equivalentes al 73.62%; en tanto que 3,301 son de sexo masculino, equivalentes al 26.38%.

Respecto a los lauros académicos, unos 3,553 estudiantes se graduaron con honores, equivalentes al 28% del total de egresados del Grado. Los honores obtenidos se distribuyeron de la manera siguiente: 2,945 (82.89%) Cum Laude, 586 (16.49%) Magna Cum Laude y 22 (0.62%) Summa Cum Laude.

Egresados de grado por facultad, octubre 2021-septiembre 2022

Facultad	Egresados de Grado
Humanidades	1,251
Ciencias	217
Ciencias Económicas y Sociales	2,166
Ciencias Jurídicas y Políticas	586
Ingeniería y Arquitectura	1,071
Ciencias de la Salud	1,627
Ciencias Agronómicas y Veterinarias	86
Artes	349
Ciencias de la Educación	5,159
Total general	12,512

Fuente: Informe Registro Universitario, septiembre 2022

Durante el citado período, se celebraron ocho (8) investiduras en modalidad virtual, en las cuales se invistieron estudiantes de diferentes carreras del Técnico Superior y Grado, tanto de la Sede Central como de los recintos, centros y subcentros, que se presentan, a los fines, agrupados en regiones identificadas como Norte y Sur.



**Egresados de grado por lugar de la inversión, octubre 2021 - septiembre
2022**

Lugar	Investidos
Sede Central	5,905
Región Norte	4,236
Región Sur	2,371
Total general	12,512

Fuente: Informe Registro Universitario, septiembre 2022

Servicios de registro universitario

Durante este período, los esfuerzos realizados en la Dirección de Registro han sido encaminados al logro de la automatización total de los procesos.

En cuanto a la oferta de servicios, el logro más importante ha sido que, hasta la fecha, hemos alcanzado la automatización, a lo interno, de 9 de 19 servicios, además de la reducción del tiempo de entrega de los mismos.

La cantidad de servicios emitidos por Registro Universitario, entre octubre 2021 y agosto 2022, asciende a 80,027.



Servicios del Registro Universitario, octubre 2021–agosto 2022

Servicios	Cantidad
Record de Notas Interno	13,824
Record de Notas Oficial	12,819
Record de Notas Oficial MESCyT	10,045
Certificado de Títulos	2,562
Certificado de Títulos MESCyT	6,973
Carta de Exequatur	204
Carta de Exequatur MESCyT	4518
Carta de Anillo	1,337
Carta de Última Materia	561
Legalización Fotocopia de Título	6,775
Legalización Fotocopia de Título MESCyT	7,272
Constancia Finalización con Tesis	193
Constancia Finalización Sin Tesis	299
Duplicados de Título	389
Constancia de Reinscripción	12,256
Total general	80,027

Fuente: Informe Registro Universitario, septiembre 2022



Aspecto de investigación y postgrado

Número de investigadores

En la actualidad, la Universidad cuenta con una plantilla de 167 investigadores distribuidos por facultad, como se observa a continuación:

Investigadores por facultad, octubre 2021–septiembre 2022

Facultad	Cantidad
Humanidades	15
Ciencias	70
Ciencias Económicas y Sociales	9
Ciencias Jurídicas y Políticas	8
Ingeniería y Arquitectura	8
Ciencias de la Salud	20
Ciencias Agronómicas y Veterinarias	31
Recintos y centros	6
Total general	167

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022.

Proyectos de investigación en ejecución

Contamos con 141 proyectos en ejecución; distribuidos, por unidad, de la manera siguiente:

Proyectos de investigación por unidad, octubre 2021–septiembre 2022

Unidad	Cantidad de Proyectos
Humanidades	11
Ciencias	60
Ciencias Económicas y Sociales	5



Unidad	Cantidad de Proyectos
Ingeniería y Arquitectura	11
Ciencias Jurídicas y Políticas	6
Ciencias de la Salud	19
Ciencias Agronómicas y Veterinarias	23
Recintos y centros	6
Total general	141

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022.

Proyectos de investigación por organismo financiador, octubre 2021 – septiembre 2022

Financiamiento	Cantidad de proyectos
Fondos internos	61
FONDOCYT	72
Otras instituciones	08
Total general	141

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022

Publicaciones de artículos científicos en revistas indexadas

En el período octubre 2021–septiembre 2022 se aprobaron 49 publicaciones de artículos científicos.

Patentes

Obtuvimos dos patentes de invención para el tratamiento de distintos tipos de cánceres: Instituto de Química de la Facultad de Ciencias, investigador Quírico Castillo.



Títulos de patentes:

- KOANÓLIDO C, Y SU USO PARA EL TRATAMIENTO DE DISTINTOS TIPOS DE CÁNCERES.
- KOANÓLIDO D Y MOLÉCULAS ANÁLOGAS A ESTA, EMPLEADAS PARA EL TRATAMIENTO DE DISTINTOS TIPOS DE CÁNCERES.

XX Jornada de investigación científica

Para el año 2022, se organiza la primera edición del Congreso Internacional de Investigación Científica, el cual tiene como objetivo divulgar los resultados de investigaciones destacadas realizadas por instituciones nacionales e internacionales.

Cuerpo doctoral

Registro de doctores al 15 de septiembre, 2022.

Doctores por facultad

Facultad	Cantidad
Humanidades	88
Ciencias	65
Cs. Económicas y Sociales	48
Cs. Jurídicas y Políticas	11
Ingeniería y Arquitectura	10
Ciencias de la Salud	26
Cs. Agronómicas y Veterinarias	17
Artes	14
Cs. de la Educación	78
Total general	357

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022



Postgrado y educación permanente

Dentro de las acciones realizadas para la regulación y actualización del postgrado están las siguientes:

- Aprobación del Reglamento General del Sistema de Postgrado y Educación Permanente y sus Normas Complementarias, mediante Resolución núm. 2022-173 d/f 25/05/2022.
- Seguimiento y revisión de la propuesta del nuevo Reglamento General del Sistema de Postgrado y Educación Permanente y sus Normas complementarias.
- Diseño del proceso para la admisión de postgrado vía web.
- Implementación piloto proceso de admisión y sistematización de postgrado en la Facultad de Ciencias.
- Seguimiento a la docencia de postgrado impartida en modalidad virtual.
- Actualización del diseño del Manual de Normas y Procedimientos para la Admisión del postgrado.
- Coordinación con el Departamento de Informática para iniciar los trabajos de la oficina de Coordinación Académica de Postgrado, en plataforma.

Actos de investidura

Durante el período agosto 2021 hasta septiembre 2022, fueron celebrados siete (7) actos solemnes de investidura de postgrado, en los que recibieron sus respectivas titulaciones 2,316 graduandos, según facultad y nivel de sus respectivos programas.



Investidos de postgrado por facultad, octubre 2021–septiembre 2022

Facultad	Investidos de postgrado
Humanidades	356
Ciencias	114
Ciencias Económicas y Sociales	342
Ciencias Jurídicas y Políticas	242
Ingeniería y Arquitectura	22
Ciencias de la Salud	596
Ciencias Agronómicas y Veterinarias	1
Artes	13
Ciencias de la Educación	630
Total general	2,316

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022

Oferta académica de postgrado

Contamos con una oferta académica de 83 programas de postgrado, y un total de 7,324 participantes distribuidos en 197 cohortes impartidas en la Sede Central, recintos y centros, a nivel nacional.



**Programas de postgrado, cohortes y participantes por facultad, octubre 2021
– septiembre 2022**

Facultad	Programas de postgrado	Cohortes en ejecución	Participantes
Humanidades	13	23	822
Ciencias	14	53	1,971
Ciencias Económicas y Sociales	14	21	793
Ciencias Jurídicas y Políticas	12	37	1,424
Ingeniería y Arquitectura	18	5	197
Ciencias de la Salud	6	21	694
Artes	2	3	109
Ciencias de la Educación	4	34	1,314
Total general	83	197	7,324

Fuente: Informe Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, 2022

Residencias médicas

Se imparte un total de 51 especialidades correspondientes a la Facultad de Ciencias de la Salud.

Programas validados por el MESCYT- No Objeción

Con el objetivo de institucionalizar los procesos en el área de postgrado, y con el fin de dar salida a las solicitudes de certificación de documentos de los egresados, se ha remitido al MESCYT y recibido la “No Objeción” de 162 programas.



Centro de innovación, emprendimiento y transferencia tecnológica

En el marco del período que nos ocupa en el presente informe, dentro de las actividades realizadas por el Centro de Innovación, Emprendimiento y Transferencia Tecnológica, se destacan las siguientes:

- Elaboración del Proyecto Centro de Co-Working UASD.
- Celebración de las actividades:
 - Desafío UASD 2022 (UASD+Enlata+MICM)
 - Mujeres Emprendedoras 4x4
 - Emprendeton
 - Wake Up UASD (Transferencia Metodológica)



Aspecto de extensión

Un aspecto relevante de la vinculación Universidad-Estado-Sociedad es el constituido por las jornadas sociales que normalmente se canalizan a través de los programas permanentes: Solidaridad y Esperanza, Solidaridad y Justicia, Dirección de Cultura, Dirección de Deporte, Dispensario Médico, Museo Universitario y Casa de la Rectoría. Estos conectan directamente a la Institución con las necesidades más sentidas de las comunidades y brindan un servicio a la sociedad.

Participación instancias públicas y medios de comunicación. Intervención en el debate y análisis de temas de interés nacional, aportando ideas e iniciativas universitarias que contribuyan a la solución de los problemas nacionales. En esa orientación se destaca la representación, en la Comisión Ejecutiva, del Consejo Económico y Social (CES), institución responsable de coordinar el proceso de diálogo por las reformas, convocado por el presidente de la República, licenciado Luis Abinader, con la participación de los partidos políticos, abordando temas estratégicos para la Nación. Asimismo, se resaltan las intervenciones en los debates y análisis de temas de interés nacional, en diferentes medios de comunicación (televisivos, escritos y radiales), para contribuir con nuestros aportes e ideas a la solución de los grandes problemas de la nación dominicana.

Trabajo conjunto con proyecto ACCESS. Desde la Vicerrectoría de Extensión se trabajó con el Proyecto ACCESS, con la finalidad de salvaguardar y dar seguimiento a la implementación eficiente del proceso de inclusión social para estudiantes con discapacidad en nuestra academia. En este sentido, se dio continuidad a la incorporación de la Universidad de Alicante, en España, como socio principal, y de la Universidad de Macedonia, en Grecia, en forma conjunta con otras instituciones de educación superior de Costa Rica, Cuba y República Dominicana (INTEC-UNAPEC-ISFODOSU-UCE), como parte de un proyecto internacional para fomentar la inclusión de personas con discapacidad en la



educación superior, el cual contempla la apertura de un centro de apoyo a los estudiantes que presenten esta condición.

Participación en la Feria Internacional del Libro 2022. Desde la Vicerrectoría de Extensión, a través de todas sus dependencias, la Universidad Autónoma de Santo Domingo representó un papel protagónico en la pasada Feria Internacional del Libro 2022, escenario donde desarrollamos un programa de actividades que incluyó la puesta en circulación de más de 20 libros, así como actividades vinculadas a distintos géneros literarios, temas históricos y otras manifestaciones culturales y artísticas, que se tradujo en el exitoso montaje del *Stand* de la UASD, sito en la Casa de la Rectoría, ubicada en la Zona Colonial. En este orden, entre las dependencias involucradas en el desarrollo de nuestra programación en la citada Feria, cabe resaltar el papel desempeñado por la Dirección de Publicaciones, la Dirección de Cultura, la Gobernación de la Casa de la Rectoría, la Editora Universitaria, las Direcciones de Protocolo, Planta Física, Comunicaciones y Relaciones Públicas.

Programa general de actividades del 483 aniversario. Como es costumbre, la Vicerrectoría de Extensión preparó, coordinó y supervisó, de manera presencial, el Programa General de Actividades del Aniversario de nuestra Institución, que en el marco del período correspondiente a este informe cumplió los 483 años de su fundación. Debido al protocolo de salud dispuesto por las autoridades en el año 2020, las actividades se desarrollaron de manera virtual. La programación, apegada a los requerimientos ya establecidos, contempló el desarrollo de actividades académicas, científicas, culturales y deportivas, en coordinación con las diferentes facultades, escuelas, institutos, recintos, centros, subcentros y demás dependencias académicas y administrativas de la Institución.

Participación en la primera Feria Cultural y XII Feria del Libro de New York. Auspiciada por el Comisionado Dominicano de Cultura, en el mes de octubre, 2021.

Programas de prevención y control de la propagación del COVID-19. A partir de la declaratoria del estado de emergencia, en el mes de marzo del 2020, las



actividades se reencauzaron en el marco de la respuesta nacional para la prevención y control de la propagación del virus, bajo la coordinación del equipo técnico UASD-COVID 19. Cabe destacar la gran labor llevada a cabo por el Dispensario Médico Dr. Manuel Tejada Florentino, con las jornadas de vacunación dirigidas al pueblo dominicano, las cuales han contribuido considerablemente a mitigar el efecto de la pandemia.

Participación en actividades nacionales e internacionales. La Institución, a través de la Vicerrectoría de Extensión, ha participado en diferentes actividades, congresos, seminarios y conferencias con instituciones nacionales e internacionales, propiciando la continuidad de nuestras relaciones de colaboración con dichos organismos. Entre estas acciones destacamos las siguientes:

- Fortalecimiento de las relaciones con misiones extranjeras, como la Oficina de los Estados Unidos de Asistencia para Desastres en el Extranjero (USAID/OFDA) y la Red Universitaria de Latinoamérica y el Caribe para la Gestión y Reducción de Riesgos de Emergencias y Desastres (REDULAC), donde el vicerrector de Extensión preside el capítulo dominicano.
- Coordinación del Foro por el Derecho Humano y Ambiental del Agua, en el marco de la celebración del “Día Mundial del Agua”.
- Apertura del IX Congreso Hostosiano: “El Pensamiento de Hostos y la Reforma Educativa en la República Dominicana”, organizado por la Vicerrectoría de Extensión, la Facultad de Ciencias de la Educación, la Liga Hostosiana y la Alcaldía de Mayagüez, Puerto Rico, en conmemoración del 115 Aniversario del fallecimiento de este insigne educador y humanista.
- Conferencia: “Globalización y Control Social Punitivo”, dictada por el Dr. Ricardo Nieves.
- Conferencia: “Cambio Climático: Actualidades y Desafíos en los Países más Vulnerables”, dictada por el Dr. Eduardo Calvo Buendía, vicepresidente del Panel Intergubernamental de Cambio Climático de las Naciones Unidas.



- Taller de Inducción Universitaria, a cargo de la Vicerrectoría de Extensión, con el tema: “Funciones de la Vicerrectoría de Extensión y su Impacto en el Desempeño Universitario”.

Actividades artísticas y culturales. En el aspecto cultural, se desarrolló un programa de actividades presenciales, antes de la pandemia, así como conciertos virtuales. Además del carácter artístico y cultural implicado en las presentaciones realizadas, estas se efectuaron en función del diseño de una política de largo plazo y de largo alcance, con miras a institucionalizar las estructuras que conforman la Dirección de Cultura.

Dispensamos apoyo a la exposición del “Proyecto de Desarrollo Comunitario Saemaul Undong”, de la República de Corea del Sur, para ser implementado en la República Dominicana.

Ha significado un gran reto para la Institución el sostenimiento de la serie de acciones y actividades acostumbradas, a pesar de los obstáculos pospandemia; siempre guardando las normas y procedimientos que garanticen el bienestar y la salud de los colaboradores y participantes. Dentro de ese variado mosaico de acciones ejecutadas por esta Vicerrectoría ocupan un lugar destacado las siguientes:

- El Congreso Iberoamericano de Comunicación Política.
- El XIII Congreso Internacional ALED.
- El XII Congreso Hostosiano, de manera virtual.
- El II Seminario Internacional del Proyecto Atlas Histórico de América, con el tema: “Colonia”.
- Asimismo, y dentro del proceso de distanciamiento social impuesto por la crisis sanitaria, se ha desarrollado un ciclo de conferencias virtuales, en las cuales se han abordado diferentes aspectos de la vida nacional.
- Dentro del ámbito deportivo, se apoyó la celebración de los Juegos Deportivos Universitarios “Tony Barreiro”, celebrados en el mes de octubre del año 2021.



Recursos humanos. Se inició un proceso de auditoría del personal, coordinado con la Dirección de Recursos Humanos Administrativos, cuyo resultado ha sido la reorganización y reubicación del personal de las diferentes unidades, a los fines de propiciar la regularización del mismo.

Fortalecimiento institucional. Se solicitó a la Dirección General de Planificación y Desarrollo de Personal una actualización de la estructura organizacional de la Vicerrectoría de Extensión, a los fines de actualizar la misma según el reglamento y resoluciones que le han dado origen.

Planificación estratégica. Fue iniciado un proceso de planificación con las diferentes dependencias que integran la Vicerrectoría de Extensión: Solidaridad y Esperanza, Solidaridad y Justicia, Dirección de Cultura, Dirección de Deporte, Dispensario Médico, Museo Universitario, Casa de la Rectoría y Dirección de la Residencia Estudiantil. El producto esperado de este ejercicio es el plan estratégico 2023-2026, con su correspondiente Plan Operativo Anual 2023, el cual será presentado al Consejo de Extensión y al Consejo Universitario para fines de aprobación.

Solidaridad y esperanza. Se realizaron cinco (5) jornadas del Programa Solidaridad y Esperanza: una en el Hogar de Ancianos de San Juan de la Maguana, y cuatro jornadas médicas, en coordinación con el programa “Supérate”, en La Zurza, Sosúa, Espaillat y Puerto Plata. En las jornadas médicas se ofrecen los servicios de desparasitación, consulta ginecológica, consulta de medicina general, consulta pediátrica y entrega de medicamentos.

Dirección de Cultura. Una de las instancias con mayor demanda es la Dirección de Cultura, a través de la cual fueron celebradas 101 actividades, según el siguiente desglose.



Actividades culturales, octubre 2021-septiembre 2022

Grupo cultural	Cantidad
Sede Central	82
Banda de Música UASD	9
Ballet Folklórico UASD	22
Conjunto Músico Vocal Popular	11
Teatro UASD	10
Rondalla UASD	5
Coro Universitario	12
Danza UASD	1
Unidad de Promoción Cultural	2
Poesía Coreada	4
Unidad de Artes Plásticas	1
Taller Literario	1
Cantantes Líricos	4
Recintos y centros	19
Músico Vocal Recinto Santiago	3
Poesía Coreada Recinto Santiago	2
Coro Recinto San Fco. Macorís	2
Ballet Folklórico Recinto San Fco. Macorís	1
Unidad de Artes Plásticas Recinto San Fco. Macorís	1
Poesía Coreada Recinto San Fco. Macorís	2
Teatro Recinto San Fco. Macorís	1
Taller Literario Recinto San Fco. Macorís	2
Coro Centro Mao	1
Teatro Centro Mao	4
Total de Actividades	101

Fuente: Informe Dirección de Cultura, septiembre 2022



Casa de la Rectoría. Para el período comprendido en este informe, destacamos las siguientes actividades:

- Participación en la 2.^a Feria del Libro.
- Evaluación, jornada de limpieza y saneamiento de las instalaciones de la Casa.
- Servimos como sede para la celebración del Día Internacional de la Juventud, a cargo del Ministerio de la Juventud.

Dispensario médico Dr. Tejada Florentino. Durante el período de referencia, los servicios ofrecidos por el Dispensario Médico totalizaron la suma de 30,186.

**Servicios ofrecidos Dispensario Médico Dr.
Tejada Florentino, enero-septiembre de 2022**

Servicios	Cantidad
Certificados Médicos	4,745
Consultas	13,559
Emergencias	1,283
Vacunas Regulares de Adultos	6,087
Traslados en Ambulancia	3
Vacuna Covid-19	3,155
Recetas Entregadas en Farmacia	1,251
Pacientes Afectados de Covid-19	103
Total general	30,186

Fuente: Informe Dirección de Cultura, septiembre 2022

Fueron ofrecidas 14,751 consultas médicas, distribuidas según especialidad, de la manera siguiente:



**Consultas ofrecidas según Especialidad
Médica. Enero-Septiembre, 2022**

Especialidades Médicas	Cantidad de Consultas
Medicina General	8,432
Emergencias	1,283
Pediatría	371
Ginecología y Obstetricia	1,308
Gastroenterología	293
Salud Mental	722
Oftalmología	585
Otorrinolaringología	502
Neumología	78
Odontología	90
Cirugía General	239
Cardiología	189
Dermatología	577
Neurocirugía	82
Total general	14,751

Fuente: Informe Dispensario Médico, septiembre 2022



Resultados áreas transversales y de apoyo

Desempeño área administrativa y financiera

Presupuestos 2022-2023

El Consejo Universitario, sustentado en las leyes de autonomía académica, administrativa y presupuestaria de la Universidad, aprobó mediante la Resolución 2021-075, del 23 de agosto del 2021, el presupuesto correspondiente al año 2022, por un monto de RD\$23,496, 053,354.

Del total de los ingresos presupuestados, se esperaba por parte del Gobierno Central una asignación ascendente al monto de RD\$22,469,713,352. La suma restante (RD\$1,026,340,002) correspondería a los ingresos propios generados por la Institución por concepto de las tasas por servicios prestados a los estudiantes y egresados.

Sin embargo, el presupuesto asignado por el Gobierno fue de RD\$9,446,727,293. Este, sumado a los ingresos internos (RD\$1,026,340,000), arroja un presupuesto aprobado de RD\$10,473,067,293; es decir, el 54% de la propuesta.

Para el 2023, se propone un presupuesto de RD\$18,792.7 millones, de los cuales se espera una asignación gubernamental de RD\$18,038,982,862. La proyección de ingresos internos por RD\$753,760,000; para un total de RD\$18,792,742,862.

El presupuesto solicitado a DIGEPRES y el Gobierno Central, para el 2023, garantizaría el normal funcionamiento de la Sede Central y sus 18 recintos, centros y subcentros en todo el territorio nacional, así como el desarrollo de los proyectos de construcción, remozamiento, readecuación, remodelación y restauración, asegurando una educación superior de calidad a los estudiantes provenientes de los sectores más necesitados del país.



Proyección presupuestal 2022

Tal como se detalla más adelante, el presupuesto institucional aprobado por el Consejo Universitario para el 2022 asciende a un monto de gastos superior a los RD\$23,496,053,354. De este monto, unos RD\$12,436,107,983 corresponden a gastos operativos, mientras que RD\$2,925,025,482 son destinados a amortización de la deuda. También, unos RD\$2,387,132,991 de aportes a la Seguridad Social y Plan de Retiro, en tanto que RD\$5,747,786,898 se destinarán al Plan de Inversión Interna.

A los fines encarar la precariedad en la situación presupuestaria que persiste en todas las instancias gubernamentales a pesar de los esfuerzos y las gestiones realizadas, se aprobó el Presupuesto Institucional de Ingresos 2022 con un monto ascendente a RD\$10,473,067,293.

La distribución del presupuesto solicitado y aprobado para el 2022 es como se detalla a continuación:

Concepto	Aprobado por el	Aprobado por el
	Consejo Universitario	Gobierno Central
	Monto RD\$	Monto RD\$
Gastos operativos	12,436,107,983	8,358,018,755
Amortización deuda	2,925,025,482	104,560,668
Aportes Plan Retiro	2,387,132,991	1,836,256,069
Inversión	5,747,786,898	174,231,801
Total	23,496,053,354	10,473,067,293

Fuente: Informe Departamento Planificación Económica, DIGEPLANDI, diciembre 2021.



Remozamiento de la infraestructura física

Este aspecto estuvo dirigido a dar continuidad al desarrollo físico urbanístico y a la preservación de las edificaciones de la Institución, tanto en la Sede Central como en los recintos, centros y subcentros. Se presentan a continuación los proyectos relacionados con dicha vertiente, y sus respectivos niveles de avance:

- Construcción señalética en campus y facultades en la Sede y Centros Regionales. Proyecto de diseño arquitectónico (100%).
- Propuesta de Postgrado en la Torre de Parqueos de la Sede Central. Proyecto de diseño arquitectónico (100%).
- Edificio para talleres de artes, Sede Central. Proyecto de diseño arquitectónico (100%).
- Torre de Servicios de Atención al Público. Proyecto de diseño arquitectónico (100%).
- Construcción edificio de servicios múltiples universitarios UASD. Proyecto de diseño arquitectónico (75%).
- Readecuación y remodelación edificio docente Rogelio Lamarche UASD-Santo Domingo. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Readecuación de edificio docente Eugenio Ma. de Hostos, UASD-Santo Domingo. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Ampliación J. Ravelo de la Fuente (propuesta de 4 niveles). Diseño arquitectónico (100%).
- Redes de Servicios de Salud del Primer Nivel de Atención. Diseño arquitectónico (100%).
- Cafetería de la Torre de Administrativa. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Inmobiliaria UASD. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Plaza Patriótica y Madre Nutricia de UASD-Nagua. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Hospital de Simulación. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).



- Remodelación Federación de Estudiantes Dominicanos. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Laboratorios de Medicina del Centro UASD- Nagua. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Registro y Admisiones (propuesta con tres (3) niveles). Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Parqueo y verja perimetral de UASD- San Cristóbal. Diseño arquitectónico y construcción ejecutada (100%).
- Optimización de los espacios de las oficinas de la Torre Administrativa. Diseño arquitectónico (85%).

Por otra parte, entre las acciones del programa de remozamiento de la infraestructura física, destacamos las siguientes:

- Instalación eléctrica y equipamiento del cuarto frío de la cafetería del Edificio Torre Sindical, Sede Central.
- Suministro e instalación de panderetas de cristal y aluminio en Dirección de Recursos Humanos Docentes, Torre Administrativa.
- Aval construcción Economato, UASD-Higüey.
- Pintura en aulas y pasillos edificio Eugenio María de Hostos, Facultad de Ciencias de la Educación.
- Instalación de mesetas octogonales en laboratorios QUI-304, QUI-305, QUI-307.
- Remozamiento Escuela de Medicina, Edificio Marión.
- Readecuación cafetería Torre Sindical.
- Impermeabilizante de techo domo Aula Magna, Sede Central.
- Remodelación aula para Sala Digital, Facultad de Ingeniería y Arquitectura.
- Brillado y pulido de pisos, Centro Integral de Atención Primaria en Salud Dr. Manuel Tejada Florentino, Sede Central.
- Remozamiento área de Archivo, en Registro.



- Compra e instalación de puerta y pandereta de cristal en edificio Eugenio María de Hostos.
- Corrección de filtración en el techo de la Facultad de Artes, Sede Central.
- Mantenimiento de pintura muro perimetral, UASD-Bonao.
- Reparación muros *sheetrock* aulas edificio Eugenio María de Hostos.
- Suministro e instalación de vestidores de damas y caballero, Aula Magna.
- Reparación de pisos Edificio Administrativo, UASD-Bonao.
- Cambio de aluzinc transparente techo *lobby* de la Torre Administrativa.
- Cambio de piso, plafón, puertas en polimetal y pintura interior y exterior del edificio núm. 3, Centro UASD-Bonao.
- Restauración pisos del tercer nivel, edificio de Laboratorios de Ciencias Básicas.
- Remodelación Departamento de Recursos Humanos Administrativos.
- Lavado y cristalizado de pisos en Consultoría Jurídica.
- Adecuación eléctrica área de Tecnología en la Torre Administrativa.
- Remozamiento baños Biblioteca Pedro Mir.
- Cambio de plafón, *sheetrock*, pisos y pintura de edificios de aulas 1 y 2, UASD-Bonao.
- Construcción Hospital Simulación.
- Reparación e instalación plomería, UASD-Bonao.
- Mano de obra pintura exterior comedor y cocina, UASD-Bonao.
- Readecuación Aula FC-213, para instalación del Instituto de Matemáticas, Facultad de Ciencias.

Las siguientes obras se encuentran en proceso de ejecución:

- Remodelación Edificio Federación de Estudiantes Dominicanos (FED), Sede Central.
- Remodelación aula para Sala Digital, Colegio Diomaris Elizabeth, Santo Domingo Este.



- Remodelación Espacio Físico de la Dirección General de Tecnología de la Información, 2.º nivel, Torre Administrativa.
- Cambio de piso, plafones, puertas en polimetal y pintura interior y exterior, edificios 4 y 5, UASD-Bonao.
- Suministro y colocación de piso en biblioteca, cafetería, economato y centro de copiado, UASD-Bonao.
- Construcción cafetería Edificio Administrativo.
- Remozamiento áreas afectadas por incendio, Facultad de Ciencias, 7º nivel Torre Administrativa.
- Remozamiento paraninfo de Edificio Doctor Defilló, Facultad de Ciencias de la Salud.
- Remodelación Oficina Inmobiliaria UASD, Engombe.
- Remodelación baños Biblioteca Pedro Mir.
- Reparación y mantenimiento puertas paraninfo Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas.
- Reparación pasillo y reposición pañete en 2º nivel Edificio N.U., Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas.
- Reparación acera edificio N.U., Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas.
- Construcción nave en taller de mecánica, Engombe.
- Adenda restauración ducterías, reparación de manejadoras e impermeabilización techo, Biblioteca Pedro Mir.

Auditoría interna

Auditorías en proceso:

- Auditoría al Economato Universitario.
- Auditoría a Operaciones de la Red de Cafeterías UASD.
- Auditoría a deudas de servidores fuera de nómina.
- Auditoría a departamento de Transportación y Mecánica.
- Auditoría a los Viáticos pagados a profesores viajeros.



- Auditoría a fracciones alimenticias adquiridas a proveedores externos.
- Auditoría departamento de Seguridad.
- Auditoría a contratos de servicios.
- Auditoría al despacho de combustible.
- Auditoría a Préstamo Navideño, 2021.

Auditorías planificadas:

- Revisión proceso relativos a las compras y contrataciones de la UASD
- Editora
- Compras y Suministros
- Inmobiliaria
- UASD-Puerto Plata
- UASD-San Cristóbal
- UASD-Hato Mayor
- UASD-Higüey
- UASD-La Romana

Opiniones:

- Modificaciones recomendadas a ser incluidas en la póliza de seguro 2-2-502-0270574.
- Recomendación: dejar sin efecto cobro manual a través de recibos T-3.
- Recomendación: reubicar actividades de trabajos a otras dependencias debido a sus funciones.

Otras actividades ejecutadas:

- Programaciones físicas de inventarios a los departamentos de la Sede y a los diferentes centros regionales.
- Solicitudes, verificaciones e informaciones sobre retenciones de pagos por irregularidades detectadas en trabajos realizados.



- Seguimiento plan de acción correctiva, Bonaó.
- Seguimiento a cumplimiento al Sistema de Control Interno Institucional.
- Informe de investigaciones especiales de sustracciones.
- Jornada de fiscalización de armas y pertrechos.
- Jornada de fiscalización de vehículos de la Institución.
- Participación discusión sobre borrador del informe provisional de la Auditoría Financiera Universidad Autónoma de Santo Domingo 2014-2017.

Depuración del parque vehicular

Realizamos una depuración de los vehículos de la Institución, a nivel general, con la finalidad de corregir errores en nuestro inventario de unidades y, a la vez, solicitamos una auditoría de la póliza de seguro, con la finalidad de sincerar precios y sacar unidades descargadas y en proceso de reparación.

Adquisición y rescate de vehículos

Durante el periodo de referencia fueron adquiridas cinco (5) camionetas de doble cabina y (2) camiones volteo, los cuales se asignaron a diferentes dependencias de la sede central, centros y subcentros.

Además, se rescató un total de nueve (9) vehículos con largo tiempo en desuso, los cuales se encontraban abandonados en el taller de mecánica.



Desempeño de los Recursos Humanos

Programas bienestar del servidor universitario

Pese a las limitaciones presupuestarias, a través de la Dirección General de Recursos Humanos se mantienen y aplican un conjunto de políticas y acciones encaminadas al mejoramiento de las condiciones laborales y de vida de los servidores universitarios, docentes y administrativos, jubilados y pensionados, y otros. Entre los programas desarrollados destacan los siguientes.

a) Préstamo empleado feliz

Se emitieron 31 informes al Banco de Reservas para fines de trámite de préstamos Empleado Feliz. Tales remisiones se efectuaron de acuerdo al siguiente detalle:

Detalle	Cantidad	Monto
Refinanciamientos	79	130,925,000.00
Normales	126	183,980,000.00
Préstamos para consolidar deudas	605	870,845,000.00
Total RD\$	810	1,185,750,000.00

Fuente: Informe Departamento de Contraloría UASD, septiembre 2022.

b) Jubilaciones

Durante el período comprendido entre octubre 2021 – septiembre 2022, fueron aprobadas 151 jubilaciones, de las cuales 87 corresponden al personal docente y 64 al personal administrativo, por un monto ascendente a RD\$1,886,397,642.26 mensuales.



c) Servicios de salud

En consonancia con las aportaciones institucionales y las aportaciones de los servidores universitarios, en el período al que se refiere este informe de memoria se mantiene la cobertura de los servicios médicos a los 24,944 afiliados, según se detalla a continuación:

Afiliados al Servicio Médico UASD, septiembre 2022

Tipo de Afiliado	Cantidad
Dependientes	13,815
Titulares docentes	2,067
Titulares administrativos	4,112
Jubilados docentes	2,723
Jubilados administrativos	1,886
Viudas y viudos	341
Total	24,944

Fuente: Informe Servicios Médicos UASD, septiembre 2022

En el período octubre 2021- septiembre 2022, la cobertura y el costo de los servicios médicos superaron los 370 millones de pesos, según se detalla a continuación:

Servicios	Monto RD\$
Consultas ambulatorias	11,315,802.24
Equipos	17,810,454.34
Estudios especiales	45,323,725.84
Habitación	11,187,746.00
Honorarios e interconsulta médica	31,857,810.23



Servicios	Monto RD\$
Laboratorios	55,824,986.71
Material gastable hospitalización y emergencia	30,244,281.69
Medicamento hospitalización y emergencia	80,435,720.61
Procedimientos médicos y clínicos	15,605,715.08
Procedimientos médicos quirúrgicos	41,449,942.78
Rayos X	3,232,868.45
Rehabilitación	9,700,088.77
Sala	12,308,068.20
Servicios adicionales	4,217,630.05
Servicios odontológicos	5,040.00
Vacunas	17,134.51
Total general	370,537,015.50

Fuente: Informe Servicios Médicos UASD, septiembre 2022

d) Perfeccionamiento y capacitación

En el período al que se refiere este informe de memoria destaca el extraordinario esfuerzo para impulsar el perfeccionamiento del personal docente en programas nacionales e internacionales, así como la capacitación permanente del personal administrativo, a través de la Escuela de Capacitación y Perfeccionamiento del Personal Docente y Administrativo. En el año correspondiente a este informe los participantes en estos programas suman el total de 1,617.

e) Carrera Administrativa

Dando cumplimiento a las acciones que preservan derechos de los empleados que pertenecen a la Carrera Administrativa de la Institución, durante este período se



realizaron 128 nombramientos de carrera; 302 renovaciones de nombramientos contractuales, en coordinación con la División de Evaluación del Desempeño, de conformidad a lo estipulado en las reglamentaciones vigentes; 132 expedientes aprobados para reconocimiento de años en servicio. También, se llevó a cabo la tramitación de los diferentes pagos que involucran al personal administrativo (programas de maestrías, talleres, monográficos, horas extras, pagos únicos, por servicios prestados, entre otros), así como la actualización de la tabla salarial con la que se calculan dichas retribuciones.

f) Licencia sabática

La licencia sabática se otorga a los docentes de carrera académica con diez (10) o más años de servicio en la Institución. Según el Reglamento de Licencia Sabática, esta se aprueba por un año calendario, generalmente enero-diciembre, para que los docentes lo dediquen a cursar programas de perfeccionamiento profesional, realizar una investigación o escribir un libro, según se establezca en el contrato firmado entre el profesor y la Institución. En este periodo 42 docentes solicitaron el disfrute de su licencia por año sabático.

g) Desmote carga académica

En el período de este informe, 204 docentes se acogieron al desmote de la carga docente. Este beneficio se otorga a aquellos servidores docentes que cumplan con los requisitos de antigüedad en servicios y que, en lugar de acogerse a la jubilación, puedan optar por el desmote de la carga académica en un 50% o 75%, según corresponda a lo establecido por el Reglamento de Contratación del Personal Académico.

h) Pago incentivo docente

El Consejo Universitario ha instituido un incentivo económico único a favor de los docentes que hagan publicaciones de artículos y trabajos científicos en revistas indexadas. Asimismo, se otorga un incentivo permanente a los docentes con grado o titulación doctoral. Durante el citado período, 14 docentes fueron beneficiados con dicho incentivo.



i) Evaluación del desempeño docente

La evaluación del desempeño docente es aplicada en forma automática cada semestre, como parte del proceso de seguimiento y del perfeccionamiento docente, para la mejora de la calidad académica y las promociones de categoría profesoral. En el segundo semestre del 2018 se evaluaron 1,643 docentes, en tanto que en el primer semestre del 2019 los evaluados fueron 1,869 docentes.

Desempeño de los procesos jurídicos

Desde la Consultoría Jurídica fueron redactados 24 convenios y 35 contratos, entre compras, ventas, servicios y acuerdos amigables; 24 contratos administrativos y expedientes disciplinarios; 5 contratos de publicidad y 9 contratos de investigación.

Además, fueron revisados 41 expedientes de contratos de ventas y descargos de clientes de la Inmobiliaria de la Institución; se realizaron seis (6) notificaciones de deslinde y una (01) demanda de Litis. Igualmente, fueron atendidos cinco (5) litigios civiles y siete (7) penales, así como 17 litigios laborales y administrativos. Atendemos, también, el proceso de titulación de 29 inmuebles propiedad de la Institución.

Respecto a los servicios generales, se destaca un total de 58 ofrecidos entre poderes consulares y notariales, opiniones judiciales y corrección de datos.

Procedimos a realizar la cantidad de 195 opiniones con referencia a los casos de viudas, menores, casos especiales en los que esposos y/o menores solicitaron pagos de pensiones por fallecimientos de sus conjugues o padres.

Desempeño de Tecnología

Respecto a la estructura tecnológica, a través de la Dirección General de Tecnología de la Información, realizamos las siguientes acciones:



- Garantizamos la seguridad y protección de nuestra infraestructura informática.
- Apoyo transversal a todos los procesos de tecnología e informatización para su planificación, ejecución y control.
- Logramos conectividad de redes y telecomunicaciones en dependencias establecidas y en nuevas estructuras universitarias.
- Facilitamos la conectividad para acceder a los procesos académicos y administrativos de los usuarios (estudiantes, profesores y personal administrativo) a través de las aplicaciones disponibles.
- Logramos la garantía y protección de las diferentes plataformas tecnológicas.
- Alcanzamos la conexión remota del Sistema Dynamics AX2012 en la sede central, recintos, centros y subcentros.
- Desarrollo y puesta en marcha de aplicaciones y sistemas para viabilizar procesos académicos, de investigación y extensión.
- Seguimiento y control del sistema de video, vigilancia y control de acceso de la torre administrativa y seis (6) edificios de facultades.
- Realizamos parametrizaciones y los entrenamientos necesarios para los procesos académicos y administrativos que inicien en autoservicio y en las aplicaciones desarrolladas por la DGTI.

Desempeño del sistema de planificación y desarrollo institucional

Desde la Planificación Curricular, procedemos a destacar lo siguiente:

- Evaluación y seguimiento al proceso de rediseño curricular.
- Evaluación permanente a los planes de estudio de grado y su codificación, así como a los proyectos de maestría y doctorado.
- Remisión de cargas horarias.
- Trámite de solicitudes de equivalencias.

Respecto al Desarrollo Institucional, destacamos:



- Jornadas de socialización del Plan Estratégico Institucional 22-26 y del Plan Operativo Anual con las OSEPLANDI de las Facultades y con los coordinadores de Planificación de los recintos, centros y subcentros universitarios.
- Jornadas de trabajo para discutir propuesta de Estructura Orgánica de los Recintos, Centros y Subcentros Universitarios, realizadas en el Recinto UASD-Santiago, UASD-Centro San Pedro de Macorís, UASD- Centro La Vega y UASD-Centro San Cristóbal.
- Creación del Manual de Políticas y Macro-flujograma del Centro de Simulación en Salud.
- Jornadas de socialización del Plan Estratégico Institucional 22-26 y del Plan Operativo Anual con las OSEPLANDI de las Facultades y con los coordinadores de Planificación de los recintos, centros y subcentros universitarios.
- Elaboración de los reglamentos del Departamento de Validación de Estudios y Títulos, de la Dirección General de Auditoría Interna, del Departamento de Orientación Profesional y el de Supervisión de Laboratorios.
- Elaboración de nueve (9) dispositivos de resoluciones.
- Realización y elaboración de seis (6) estructuras organizacionales y funcionales.
- Elaboración y actualización de 102 descripciones de puestos solicitados por el Departamento de Recursos Humanos Administrativos.
- Elaboración y actualización de seis (6) manuales.
- Revisión y entrega de descripción de funciones de: coordinador docente, encargado de Investigación, director de Oficina Sectorial de Planificación y Desarrollo Institucional (OSEPLANDI), director de recintos, coordinador de Planificación y Desarrollo Institucional de los Recintos, Centros y Subcentros, coordinador de Planificación y Desarrollo Institucional de las Facultades.



Las actividades a destacar desde el Departamento de Planificación Económica son las siguientes:

- Reprogramación financiera del Presupuesto de Metas Físicas Presupuesto 2022.
- Edición de los reportes de Metas Programadas, Validación de Ingresos y Gastos del Presupuesto 2022 del Sistema de Gestión Financiera-SIGEF.
- Plan de Compras 2022.
- Elaboración reporte de gastos de programas, subprogramas, actividades, presupuesto proyectado 2022.
- Preparación preliminar del Anteproyecto de Presupuesto 2022.
- Elaboración Reporte de Ingresos, período enero-julio 2022.
- Elaboración Reportes Ingresos Proyectado 2022.
- Informe preliminar Proyecto de Presupuesto 2022.
- Preparación de reportes de gastos estimados 2021 y proyectados 2022 para la propuesta Anteproyecto Presupuesto 2023:
 - Reportes Detalle de Gastos
 - Reportes de Gastos/Capítulos
 - Reportes de Gastos/Centros Regionales
 - Reportes de Gastos/Facultad
 - Reportes de Gastos/Objeto
 - Reportes de Gastos/Programa
 - Reportes de Gastos/Subprograma
 - Reportes de Gastos/Actividad
 - Reportes de Gastos/Facultad
 - Reportes de Gastos/Programa-Capítulo
- Registro en el SIGEF Anteproyecto de Presupuesto 2023.
- Envío a las autoridades del Anteproyecto de Presupuesto 2023 y Metas Institucionales 2023.
- Plan Operativo 2022.
- Registro de Evaluación del 1.^{er} trimestre enero-marzo 2022.



- Registro de Evaluación del 2.º trimestre abril-junio 2022.
- Reporte Informe de Evaluación Físico-Financiera, 1.º trimestre enero-junio 2022.
- Recopilación de información de Bienestar Estudiantil.
- Plan Anual de Compras y Contrataciones 2022 (PACC).
- Plan Operativo Anual 2022 (POA).
- Reajuste del presupuesto aprobado 2022.
- Reprogramación financiera de metas físicas Presupuesto 2022.
- Preparación de reportes para la propuesta del anteproyecto Presupuesto 2023.
- Reprogramación del anteproyecto de Presupuesto de Ingresos y Gastos 2023, en base al techo presupuestario y los lineamientos establecidos por la DIGEPRES.
- Cargar el anteproyecto de presupuesto físico y financiero 2023 en el Sistema Integrado de Administración Financiera (SIGEF).
- Premisas Presupuesto 2023.
- Registro del Anteproyecto Presupuesto 2023 en la plataforma del SIGEF.
- Memoria Anual 2021-2022.
- Elaboración reporte de ingresos período septiembre-diciembre 2021.
- Elaboración reporte ejecución del presupuesto programa/subprograma/actividad presupuesto 2021.
- Programación trimestral financiera del presupuesto de metas físicas presupuesto 2022.
- Reporte de evaluación ejecución físico-financiera trimestral octubre-diciembre 2021.
- Edición de los reportes del SIGEF metas programadas.
- Registro de evaluación del 1.º trimestre enero-marzo 2022.
- Registro de evaluación del 2.º trimestre abril-junio 2022.
- Elaboración reporte de ingresos período enero-julio 2022.
- Informe de evaluación financiera ene-julio 2022.



- Recopilación de información evaluación 3.^{er} trimestre.
- Remisión de 19 plantillas al Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCYT), correspondientes al año 2021, con bases de datos de nuevo ingreso, matrícula y egresos de los niveles: Técnico Superior, Grado y Postgrado, así como de los docentes, administrativos, recintos, carreras y programas de los diferentes proyectos de Extensión y estudiantes de intercambio.
- Proyecciones de ingresos propios, estudiantes de grado, nuevo ingreso de grado y egresados de grado hasta el año 2025, con el fin de dar soporte a la elaboración del presupuesto de la Institución correspondiente a los años 2021 y 2022.
- Se suministraron datos estadísticos a la Dirección de Transparencia, para colocarlos en el portal de transparencia.
- Remisión de estadísticas correspondientes al año 2022 a las Oficinas Sectoriales de Planificación y Desarrollo Institucional (OSEPLANDI) de las Facultades, y a los Encargados de Planificación de los Recintos, Centros y Subcentros, para su conocimiento y para fines de toma de decisión.
- Actualización, al año 2021, en la sección de DIGEPLANDI del portal Web de la Institución, de las estadísticas institucionales correspondientes a: estudiantes de grado, estudiantes de nuevo ingreso, egresados de grado y postgrado, personal académico.
- Informe oficial de Estadísticas de la Escuela de Medicina para la evaluación y acreditación de la carrera de Medicina.
- Distribución de los estudiantes matriculados por recintos, centros y subcentros, según años 2013-2021 y pronóstico de los años 2022-2030 para la implantación de sucursales y cajeros automáticos de Banreservas en los recintos, centros y subcentros de la Universidad.
- Cruces de variables de la Facultad de Ciencias Jurídicas para el Plan Estratégico de dicha facultad.
- Respuesta a los requerimientos sobre la ejecución presupuestaria de la Institución, a través de la plataforma del SIGOB.



- Opinión sobre propuesta de creación de la Dirección General de Gestión de Proyectos Estratégicos de la UASD (DIGEPROES).
- Se elaboraron estudios descriptivos para establecer la factibilidad y sostenibilidad de implementación de carreras en los siguientes recintos, centros y subcentros:
 1. Ciencias Políticas (UASD-Barahona, UASD-Higüey, UASD-Puerto Plata, UASD-San Juan).
 2. Premédica (UASD-San Cristóbal, UASD-San Juan).
 3. Licenciatura en Enfermería (UASD-San Cristóbal).
 4. Técnico Superior en Atención Prehospitalaria (UASD-San Cristóbal).
 5. Técnico Superior en Alimentos (UASD-San Cristóbal).
 6. Licenciatura en Bioanálisis (UASD-San Cristóbal)
 7. Ingeniería Civil (UASD-San Juan).
 8. Arquitectura (UASD-Higüey)
 9. Agrimensura (UASD-Baní).
 10. Licenciatura en Derecho (UASD-Baní).
 11. Licenciatura en Psicología Escolar (UASD-San Juan).

Al mes de agosto de 2022, se elaboraron y entregaron 13 presupuestos de carreras de grado, con fines de gestión de becas, en los cuales se realizan las estimaciones de los gastos en que incurrirá el estudiante acorde al plan de estudio que decide cursar.

Respecto a la planificación y preservación física, al mes de septiembre del año 2022, se prepararon 19 proyectos de diseño arquitectónico y construcción ejecutada.



Desempeño del Área de Comunicaciones

La Dirección General de Comunicaciones es una dependencia transversal de la UASD, adscrita a la Rectoría, con el propósito de informar, publicar y promover todas las actividades que se realizan a lo interno y externo de la Institución.

Respecto a las principales ejecutorias de Comunicación se realizaron las siguientes:

- Como parte de su estructura orgánica, la Dirección General de Comunicaciones, a través de su Departamento de Protocolo, se ha encargado de organizar y coordinar una gran cantidad de actividades protocolares y ceremoniales relacionadas con la Rectoría y las diferentes facultades de la Academia.
- Elaboración de un protocolo para la realización de Investidura Virtual.
- Montaje, organización de la cobertura y transmisión de siete (7) graduaciones virtuales de grado y posgrado durante todo el año 2022, donde más de 15 mil nuevos profesionales salieron egresados de nuestras aulas.
- Montaje y transmisión de un evento de rendición de cuentas que marcó un hito en la transparencia institucional gubernamental.
- Creación de campañas publicitarias para elevar el orgullo de pertenencia de los estudiantes de la UASD para el reinicio del primer semestre presencial después de la pandemia del Covid-19.
- Desde el inicio de este año 2022 se ha evidenciado un notable alcance y aumento de nuestras interacciones con los diferentes grupos meta a través de las redes sociales institucionales. En dichas redes se promedia una exposición de contenidos de más de 4,500 interacciones mensuales.
- En la cuenta oficial de Facebook, a la fecha contamos con 277,535 seguidores.
- Un hecho de suma relevancia ha sido el crecimiento exponencial de la cuenta institucional de Instagram. En ese sentido, podemos destacar que es la red social donde continuamos experimentando un mayor crecimiento, actualmente la Academia posee 311,000 seguidores.
- Rediseño de la página Web institucional.



- Elaboración de herramientas para monitoreo tareas administrativas relacionadas con los colaboradores de las diferentes dependencias de la Dirección General de Comunicaciones.
- En la red social Twitter, nuestra comunidad también ha crecido durante el período comprendido de enero a diciembre de 2022, así lo avalan las estadísticas con 154,399 seguidores.
- Inicio de la certificación de las cuentas de redes sociales institucionales de la UASD.
- Se retomó la difusión de la presencia de la Universidad Autónoma de Santo Domingo en los principales espacios públicos y culturales del país. Como muestra se puede citar el inicio de la celebración del 484 aniversario de la universidad más vieja del nuevo mundo con la iniciativa *UASD en las calles* donde se instaló un escenario en el Parque Independencia para el disfrute de transeúntes e internautas que siguieron la actividad vía digital.
- Se habilitó el retorno de llamada en el Centro de Información Universitaria Info-UASD, que es una unidad de apoyo a todas las dependencias de la institución bajo la dirección General de Comunicaciones, cuyo propósito fundamental es garantizar que los usuarios de los servicios que ofrece la Universidad reciban un trato acorde a sus necesidades y expectativas.
- Durante el mes de octubre, los Tweets de la Universidad consiguieron 234,000 impresiones, significando esto que, se lograron 77 me gusta por día, 202 respuestas en promedio y un alto porcentaje de impacto en nuestros seguidores.
- Soporte comunicacional a más de cincuenta (50) áreas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo.
- Se retomó la diagramación y circulación del periódico *El Universitario* con siete ediciones este año y se proyectan unas diez (10) entregas para el próximo año.
- Elaboración de un manual de marcas para la imagen corporativa.



- Elaboración de cientos de notas de prensa con los principales acontecimientos de índole de interés nacional sobre la institución, sus investigaciones y cuerpo docente.



Servicio al ciudadano y transparencia institucional

Nivel de cumplimiento acceso a la información

Presentamos a continuación la cantidad de solicitudes recibidas y contestadas por trimestres en el período enero-septiembre 2022, para un 100% de nivel de cumplimiento.

Períodos	Número de solicitudes
Enero- marzo 2022	12 recibidas y contestadas
Abril- junio 2022	8 recibidas y contestadas
Julio-septiembre 2022	5 recibidas y contestadas
Octubre-diciembre 2022	6 recibidas y contestadas

Fuente: Oficina de Libre Acceso de la Información Pública, UASD. Diciembre, 2022

La siguiente tabla muestra las solicitudes por mes hechas desde el Portal Único de Solicitudes y Acceso a la información Pública (SAIP).

Trimestres							
Enero-Marzo 2022		Abril-Junio 2022		Julio –Septiembre 2022		Octubre –Diciembre 2022	
Enero	1	Abril	4	Julio	3	Octubre	4
Febrero	4	Mayo	1	Agosto	2	Noviembre	3
Marzo	7	Junio	5	Septiembre	7	Diciembre	0
12		10		12		7	
Total de solicitudes: 41							

Fuente: Oficina de Libre Acceso de la Información Pública, UASD. Diciembre, 2022

Resultado sistema de quejas, reclamos y sugerencias.

El siguiente es el reporte, correspondiente al período enero a septiembre del año 2022.



Períodos	Número de solicitudes
Enero- marzo 2022	4 reclamaciones recibidas y contestadas
Abril- junio 2022	2 reclamaciones recibidas y contestadas
Julio-septiembre 2022	5 reclamaciones recibidas y contestadas
Octubre-diciembre 2022	3 reclamaciones recibidas y contestadas
Total de reclamaciones recibidas	14

Fuente: Oficina de Libre Acceso de la Información Pública, UASD. Diciembre, 2022



Proyecciones al 2023

Proyecciones de Estudiantes de grado por Recintos Centros y Subcentros 2022-2023

Recintos Centros y Subcentros	*2022-10	2022-20	2023-10	2023-20
Total general	156,657	168,742	173,063	176,835
UASD-Santo Domingo	86,669	93,355	95,745	97,832
UASD-San Fco. de Macorís	11,700	12,603	12,925	13,207
UASD-Santiago	11,428	12,310	12,625	12,900
UASD-San Juan	9,632	10,375	10,641	10,873
UASD-Barahona	7,147	7,698	7,895	8,068
UASD-Mao/Stgo. Rodríguez	5,021	5,408	5,547	5,668
UASD-Higüey	3,656	3,938	4,039	4,127
UASD-Bonao	3,505	3,775	3,872	3,956
UASD-Nagua	3,080	3,318	3,403	3,477
UASD-Hato Mayor	2,630	2,833	2,905	2,969
UASD-Puerto Plata	2,912	3,137	3,217	3,287
UASD-La Vega	1,942	2,092	2,145	2,192
UASD-San Cristóbal	1,742	1,876	1,924	1,966
UASD-San Pedro de Macorís	1,550	1,670	1,712	1,750
UASD-Neyba	1,549	1,668	1,711	1,749
UASD-Baní	1,217	1,311	1,344	1,374
UASD-La Romana	703	757	777	794
UASD-Dajabón	426	459	471	481
UASD-Constanza	148	159	163	167

*: Los datos del 2022-10 es la distribución real, no es una proyección.

Nota: Ciclo básico y Premédica incluidos en la proyección. Se tomó como período base el 2022-10 para distribuir proporcionalmente la proyección.

Fuente: Elaborado a partir de datos suministrados por la Dirección de Informática, UASD



Distribución de ingresos plurianual 2022-2023

CTA. CLASIFICADOR	DETALLE	2022	2023
<i>1.4.1.2.01</i>	<i>DEL GOBIERNO CENTRAL</i>	<i>432,013</i>	<i>499,603</i>
<i>1.4.1.2.01</i>	<i>DEL GOBIERNO CENTRAL</i>	<i>9,419,295,280</i>	<i>10,892,982,308</i>
<i>1.5.1.1.23</i>	<i>OTRAS VENTAS DE MERCANCIAS DE LAS DESCENTRALIZADAS Y AUTÓNOMAS NO FINANCIERAS</i>	<i>44,205,521</i>	<i>46,523,173</i>
<i>1.5.1.2.06</i>	<i>OTRAS VENTAS DE SERVICIOS DE LAS DESCENTRALIZADAS Y AUTONOMAS NO FINANCIERAS</i>	<i>961,582,658</i>	<i>1,011,997,494</i>
<i>1.6.4.1.99</i>	<i>OTROS INGRESOS DIVERSOS</i>	<i>20,551,821</i>	<i>21,629,333</i>
TOTAL GENERAL		10,446,067,293	11,973,631,911

Fuente: Departamento de Planificación Económica, DIGEPLANDI-UASD

Fecha: diciembre, 2022



Anexos

Matriz de principales indicadores de gestión por procesos

Matriz Principales

Indicadores de Gestión por Procesos

Área	Proceso	Nombre del indicador	Frecuencia	Línea base	Meta	Resultado	Porcentaje de avance
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias económicas y sociales	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	53,724	26,862	38,996	145%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	15,841	7,921	12,004	152%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias jurídicas y políticas	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	19,390	9,695	14,546	150%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias agronómicas y veterinarias	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	5,132	2,566	4,013	156%



Matriz Principales

Indicadores de Gestión por Procesos

Área	Proceso	Nombre del indicador	Frecuencia	Línea base	Meta	Resultado	Porcentaje de avance
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias de la educación	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	111,415	55,708	71,326	128%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en artes	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	11,952	5,976	9,653	162%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ciencias de la salud	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	62,687	31,344	42,954	137%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en ingeniería y arquitectura	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	37,686	18,843	27,503	146%
Vicerrectoría Docente	Estudiantes de grado reciben formación en humanidades	Cantidad de estudiantes matriculados	Semestral	65,065	32,533	49,818	153%



Matriz Principales

Indicadores de Gestión por Procesos

Área	Proceso	Nombre del indicador	Frecuencia	Línea base	Meta	Resultado	Porcentaje de avance
Vicerrectoría Docente	Estudiantes que acceden a los servicios de Bienestar Estudiantil	Número de estudiantes beneficiados por los servicios de Bienestar Estudiantil	Semestral	1,615,179	807,590	1,401,478	174%
Vicerrectoría Docente	Otorgamiento de crédito, becas y exoneraciones	Número de estudiantes de grado que reciben créditos, becas y exoneraciones	Semestral	857	428	637	149%

Fuente: Departamento de Planificación Económica, DIGEPLANDI-UASD

Fecha: diciembre, 2022



Matriz Índice de Gestión Presupuestaria Anual (IGP)

ÍNDICE DE GESTIÓN PRESUPUESTARIA						
Código Programa / Subprograma	Nombre del Programa	Asignación Presupuestaria 2022 (RD\$)	Ejecución 2022 (RD\$)	Cantidad de Productos Generados por Programa	Índice de Ejecución %	Participación Ejecución por programa
11	Docencia	4,737,094,773.00	5,041,132,434.94	9	106.42%	98.59%
14	Bienestar Estudiantil*	376,242,745.00	411,289,616.76	2	109.31%	8.04%
Total General		5,113,337,518.00	5,452,422,051.70	11		

Nota: Contiene la partida de los préstamos

Fuente: Departamento de Planificación Económica,
DIGEPLANDI-UASD

Fecha: diciembre, 2022



Resumen del Plan de Compras



Universidad Autónoma
de Santo Domingo

DATOS DE CABECERA PACC 2022	
MONTO ESTIMADO TOTAL	666,753,590
CANTIDAD DE PROCESOS REGISTRADOS	1,629
CAPÍTULO	5128
SUBCAPÍTULO	UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO (UASD)
UNIDAD EJECUTORA	UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO (UASD)
UNIDAD DE COMPRA	UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO (UASD)
MONTOS ESTIMADOS SEGÚN TIPO DE PROCEDIMIENTO	
COMPARACIONES DE PRECIOS	109,975,906.00
COMPRAS DIRECTAS	2,482,215.00
COMPRAS MENORES	13,106,591.00
LICITACIÓN PÚBLICA	541,188,878.27

MONTOS ESTIMADOS SEGÚN OBJETO	
2.1 REMUNERACIONES Y CONTRIBUCIONES	7,886,097,434
2.2 CONTRATACIÓN DE SERVICIOS	301,649,657
2.3 MATERIALES Y SUMINISTROS	121,222,415
2.4 TRANSFERENCIAS CORRIENTES	1,928,157,556
2.6 BIENES MUEBLES, INMUEBLES, E INTANGIBLES	114,597,782
2.7 OBRAS	32,486,041
2.8 ADQUISICIÓN DE ACTIVOS FINANCIEROS CON FINES DE POLÍTICAS	147,978
4.2 DISMINUCIÓN DE PASIVOS	88,708,430
	10,473,067,293